

Die NEOS Bezirksräte  
Markus Österreicher  
Johanna Adlaoui Mayerl  
Lisa Maria Kern

Die WIR Bezirksräte  
Thomas Kerekes  
Michael Feitsch

An das  
Bezirksamt Margareten  
z.Hd. Frau Bezirksvorsteherin Mag.<sup>a</sup> (FH) Silvia Janković, MA

### **Anfrage betreffend Standortentscheidung für die WC Anlage im Einsiedlerpark**

Sehr geehrte Frau Bezirksvorsteherin Janković.

Die unterfertigten Mitglieder der Bezirksvertretung Margareten stellen zur Sitzung der Bezirksvertretung am 17. Juni 2024 gemäß §23 Abs. 1 GO-BV folgende

#### **Anfrage**

Im Jahr 2022 hat die Bezirksvertretung auf Initiative der SPÖ beschlossen, ein öffentliches WC in der Parkanlage im Einsiedlerpark zu errichten. Im Sommer 2024 wurden die Bauarbeiten für das WC begonnen. Der WC-Anlage wurde nun auf dem meistgenutzten Platz im gesamten Park errichtet, also sozusagen in das Zentrum der Parkanlage gesetzt. Die vielbespielten Tischtennistische und besonders frequentierte Sitzgruppen sind entfernt worden.

Können Sie uns folgende Fragen beantworten:

1. Wie ist es zur Standortauswahl für das neue WC im Einsiedlerpark gekommen?
2. Welche städtischen Institutionen waren an der Entscheidung für diesen Standort beteiligt?
3. Wurden die, bei den vorangegangenen Umgestaltungen des Parks gesetzte Planungsprämisse einer "Geschlechtersensiblen Parkraumgestaltung" in die Überlegungen mit einbezogen?

4. Gab es bereits in den Plänen von 2018 Überlegungen wo ein möglicher Standort für eine zukünftige WC Anlage sein könnte?
5. Wurden die Ersteller des Umgestaltungsplans von 2018 in die aktuelle Standortwahl miteinbezogen?
6. Entspricht die neue Situation mit der WC Anlage dem Gestaltungsziel einer "Geschlechtersensiblen Parkgestaltung"?
7. Warum wurde nicht bereits 2018 im Zuge der Gesamtplanung eine fixe WC Anlage errichtet und im Gesamtplan mitgedacht?
8. Werden die Sitzgruppen und Tischtennistische wiederrichtet?
9. Hätte es andere mögliche Standorte für das WC im Park gegeben, außer der größten und meistgenutzten Freifläche im Park?

**Begründung:**

Die Parkanlage Einsiedlerpark wurde 2001 und nochmals 2018 umgestaltet. Seit seiner ersten Umgestaltung 2001 ist der Einsiedlerpark ein Mädchenpark der auf die Bedürfnisse von Mädchen bei der Nutzung öffentlicher Räume besonders eingeht, zum Beispiel durch mehr multifunktionale Räume und attraktive Spielgeräte. Sichtverbindungen und die gute Zugänglichkeit des Einsiedlerplatzes sorgen für ein hohes Sicherheitsgefühl. Auch bei der zweiten Umgestaltung 2018 wurde der Park nach modernen Kriterien offen, einladend und gleichberechtigt für alle Nutzerinnen-Gruppen gestaltet. Die "Geschlechtersensible Parkgestaltung" war eines der Ziele um den Mädchen und Frauen der Gegend genug Raum in den öffentlichen Parkanlagen zu geben.

Der Park ist viel frequentiert von gemischten Nutzer:innengruppen. Tischtennispieler:innen, Karten- und Schachspieler:innen, ballspielende Kinder in den Käfigen. Der Kleinkinder-Spielplatz und das Kleinkinder-Freibad sind ein wichtiger Anziehungspunkt für Familien. Nun wurde mitten in den zentralen Aufenthalts- und Spielraum, der einzige Freifläche des Parks, das neue WC gesetzt. Wie es zu dieser Entscheidung gekommen ist, ist das Thema dieser Anfrage.

Wien, am 11. 9. 2024

BRin Johanna Adlaoui Mayerl  
Für den Klub NEOS Margareten

BR Michael Feitsch  
Für den Klub WIR FÜR MARGARETEN

